

## La indefinición sobre las tasas universitarias en la Comunidad - El Mundo Castellón al Día - 26/08/2015

# La indefinición sobre las tasas universitarias en la Comunidad

Educación y Hacienda guardan silencio sobre si bajarán los precios de las carreras

N. DE LA T. VALENCIA

Dos veces se reunieron ayer quien debe informar a las universidades de cuáles serán las tasas académicas del próximo curso y quien debe autorizar si esos precios se congelan o bajan. Los consellers de Educación y Hacienda, Vicent Marzà y Vicent Soler, se vieron las caras en dos encuentros: uno por la mañana en la sede de Hacienda y otro por la tarde, con Ximo Puig como anfitrión en el Palau de la Generalitat. Y, a pesar de la inminente convocatoria del Consejo de Universidades que deberá fijar la matrícula a pagar por los estudiantes, ni uno ni otro desvelaron sus planes.

Los equipos de ambos consellers quitaron trascendencia a las reuniones, hasta el punto de que un portavoz de Marzà calificó la primera cita —previa a la rueda de prensa ofrecida por Soler— de «rutinaria». También desde Hacienda se enmarcó el diálogo en una «reunión de trabajo».

El momento, sin embargo, no es casual, pues el curso académico está a punto de comenzar y el Ministerio de Educación acaba de anunciar que el próximo se elimina la tasa de reposición y se reducen las



BIEL ALIÑO

### TRAS LA 'TORMENTA', ESPALDARAZO DEL PRESIDENTE PUIG A MARZÀ

La opinión expresada por Vicent Marzà cuando aún no era conseller en favor de unos hipotéticos 'països catalans' ha obligado al presidente de la Generalitat, Ximo Puig, a definirse sobre la continuidad del titular de Educación al fren-

te de esta cartera. El PP ha pedido en innumerables ocasiones la destitución de Marzà quien, sin embargo, recibió ayer el apoyo expreso de Puig con una reunión que se quiso hacer pública a los medios de comunicación.

ratios en las escuelas. Es decir, dos medidas que repercutirán en el presupuesto de la Conselleria de Educación en la medida en que supondrán un mayor gasto (en contratación de profesorado) para las arcas autonómicas.

Lo más urgente pasa por el ámbito universitario, pues el propio departamento de Marzà ya confirmó que el Consejo de Universidades se celebrará con toda probabilidad en los primeros días de septiembre. La razón no es otra que el inicio del

curso universitario a mediados del próximo mes, con los estudiantes aún sin saber cuánto pagarán por sus matrículas.

Si bien es cierto que lo habitual es que la convocatoria del órgano consultivo —en el que están representa-

dos todos los campus— se realice a principios de julio, también lo es que la nueva directora general de Universidad no tomó posesión de su cargo hasta agosto. De ahí también el retraso de la celebración del Consejo.

En todo caso, Marzà no se ha manifestado sobre qué pasará con las tasas académicas, que crecieron espectacularmente a partir de 2012. Que le gustaría abaratarlas es obvio y así lo ha dicho. Otra cosa es qué margen le deje precisamente Hacienda.

La política de tasas está directamente relacionada con el presupuesto de las universidades, esto es, con la subvención ordinaria que transfiere cada mes la Generalitat a los cinco campus públicos. A menos tasas, menos ingresos por este concepto obtienen las universidades, con lo que el Consell debería compensar un abaratamiento de los precios públicos con un aumento de la subvención a las universidades. Y en ese sentido presionarían los rectores.

La otra alternativa si Hacienda no ve finalmente posible un aumento del presupuesto universitario es congelar las tasas, pues encarecerlas no casaría en absoluto con la crítica de la izquierda durante estos años a los altos costes de las matrículas.

Pero fuentes de la Conselleria de Hacienda señalaron ayer que en la reunión con Marzà —que estuvo acompañado de los secretarios autonómicos de Educación y Cultura, Miguel Soler y Albert Girona— no se abordó en concreto el «detalle» de las tasas. Tampoco en Educación quisieron hacer valoraciones.